

Lider Sindical de Polonia Amenaza con Otra Huelga

GDANSK, diciembre 8 (UPI).— El dirigente máximo de los sindicatos independientes polacos, Lech Walesa, amenazó claramente con una huelga general si continúan las provocaciones oficiales contra la coalición sindical independiente Solidaridad.

En una entrevista concedida este fin de semana en su apartamento, en el Puerto polaco de Gdansk, también advirtió a Occidente que "un día se levantarán y descubrirán que es un poco tarde para una solución lógica".

Walesa, que vive allí con su esposa Miroslawa y sus

seis hijos, dijo que Occidente "no está en buena posición. Hay pereza, demasiada riqueza. Ustedes están haciendo demasiadas concesiones (a los soviéticos) y un día será demasiado tarde.

La sala está dominada por un gran retrato del Papa Juan Pablo II y bajo

su sonrisa Walesa habló en voz más baja y calma.

En la conversación no se refirió específicamente a las versiones recientes sobre una posible intervención soviética en Polonia.

Pero dijo: "Estoy preparado para lo que pueda pasar.—Favor pase a la página 53.



OFRENDA PARA LA VIRGEN. Roma, diciembre 8.— Un bombero coloca hoy una ofrenda de flores en la estatua de la Virgen María, ubicada al tope de una columna de 36 metros de altura, en la Plaza España, de esta capital, durante la celebración de la Festividad de la Inmaculada Concepción.

Precios Moderados se Gestionan en la OPEP

KUWAIT, diciembre 8 (UPI).— Los Ministros de nueve países petroleros árabes terminaron hoy una conferencia de un día, postulando que la OPEP mantenga precios modernos en su reunión de la semana próxima, en Indonesia.

El Ministro de Petróleo de Arabia Saudita, Jeque Ahmed Zaki Yamani, predijo luego del encuentro de la Organización de Países Arabes Exportadores de Petróleo, la OPAEP, que los mercados internacionales tendrán superávit de crudo cuando termine la guerra entre Irán e Irak, y ambos países vuelvan a exportar.

El Ministro de Petróleo de Irak, indicó que el superávit se dará más pronto al anunciar que su país empezó a exportar un millón de barriles por día.

Los Ministros árabes que participaron en la reunión en el Hotel Hilton de Kuwait, sostuvieron la necesidad de moderar los precios del petróleo, pero

parecieron dividirse entre congelar el índice o fijar un leve aumento en la reunión de la OPEP, que se hará en Bali el 15 de diciembre.

Hablando con los periodistas después de la reunión de OPAEP, el Ministro de Petróleo de Irak, Tayeh Abdel Kerim, anunció que su país retendrá al Ministro de Petróleo de Irán, Mohammed Javad Tondguyen, como prisionero de guerra. Tondguyen fue capturado por tropas iraquíes a fines de octubre.

"Mientras siga esta guerra, seguirá como prisionero, igual que otros soldados y pilotos", dijo Abdel Kerim.

Señaló que bloqueará cualquier intento iraní de plantear la cuestión del Ministro prisionero en la reunión de la OPEP.

"Eso está fuera de cuestión y no voy a permitir discusiones sobre esos temas ajenos a la OPEP" dijo el Ministro.

Inaceptable para EE.UU. Invasión Rusa a Polonia

WASHINGTON, diciembre 8 (UPI).— El Departamento de Estado dijo hoy que una intervención soviética en Polonia, aún disfrazada de "invitación" del Gobierno de Varsovia, será tan inaceptable para Estados Unidos como una invasión desembozada.

El vocero John Trattner dijo, que la advertencia emitida el domingo por Washington es contra cualquier tipo de interferencia foránea en Polonia, cualquiera sea su forma.

Otras fuentes del Departamento de Estado dijeron que una de las posibilidades que se abren es la de la "ocupación subrepticia"; El paulatino refuerzo de las dos divisiones soviéticas que ya están en Polonia, "hasta que los polacos

se despierten una mañana y encuentren que los soviéticos están a cargo del país".

Preguntado si Estados Unidos aceptaría la intervención rusa en caso de una solicitud de las autoridades polacas, Trattner dijo: "Tendríamos que ver los hechos, pero creo que sería muy incorrecto bajo el disfraz de algún tipo de invitación".

Agregó que "aquí estamos hablando de una intervención soviética en los asuntos internos de Polonia, contra la que hablamos muchas veces y la que bajo cualquier forma o excusa, equivaldrá a una violación del proceso polaco de decisiones sobre sus asuntos internos"



LIDER CON FAMILIA. Gdansk, Polonia, diciembre 8.— El lider sindical polaco, Lech Walesa, izquierda, abandona con su familia la iglesia donde asistió a una misa, en un suburbio de esta ciudad. (UNIFAX II de UPI).

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUYUEVA YORK, diciembre 8 (UPI).— El promedio industrial Dow Jones sufrió hoy una severa caída de 22.53 puntos en medio de una intensa corriente vendedora provocada aparentemente por las crecientes tasas de interés y el temor de que la Unión Soviética intervenga finalmente para contrarrestar la intranquilidad laboral en Polonia.

El Dow cerró a 933.70 puntos, su nivel más bajo desde el 7 de noviembre último, cuando descendió a 932.42 puntos. El importante indicador llegó a 1,000.17 puntos el 20 de noviembre, pero desde entonces ha cedido 66.47 puntos, 37.11 de ellos la semana pasada.

En un marco más amplio, el índice de la Bolsa local bajó 2.04 puntos, cerrando en 75.12 y el precio promedio de las acciones descendió 98 centavos.

Las bajas superaron a las alzas, 1,536 a 190, entre los 1,980 papeles cotizados en la jornada.

La corriente vendedora se debió en parte a que la Junta de la Reserva Federal anunció el viernes a última hora que el circulante aumentó 1,100 millones, según el último cómputo, lo que podría generar presión hacia nuevas restricciones de crédito.

Por otra parte, las versiones de prensa indicando que tropas soviéticas han tomado posiciones para una eventual intervención en Polonia, despertaron temores de una reaviva-

miento de la guerra fría, lo que causará mayores gastos defensivos y haría difícil para el futuro Gobierno de Ronald Reagan balancear el presupuesto de la nación.

El volumen de lo operado alcanzó a 53,390,000 acciones, en alza respecto de los 51,520,000 que el

—Favor pase a la página 53.

Llegan Delegaciones a la Firma Tratado de Paz

TEGUCIGALPA, diciembre 8 (AP).— El ex-Presidente peruano José Luis Bustamante y Rivero, mediador en las negociaciones entre El Salvador y Honduras, que terminaron con la firma de un Tratado General de Paz, llegó hoy aquí en vista de cuatro días.

Bustamante y Rivero, de 89 años, asistirá como invitado especial al acto de canje de los instrumentos de Ratificación del Tratado de Paz, a efectuarse el miércoles en esta capital. El acto contará con la presencia de los mandatarios de los países de América Central, Venezuela y Colombia, además de numerosas delegaciones oficiales de los Estados Unidos y Europa.

En el Aeropuerto Internacional Toncontin, el Jurista sudamericano dijo sentirse "muy satisfecho" por la próxima reanudación de relaciones entre El Salvador y Honduras.

Señaló que "la paz entre ambos pueblos contribuirá en forma directa al beneficio de los restantes países de la América Central".

En octubre de 1976 Honduras y El Salvador nombraron a Bustamante y Rivero Mediador Independiente en un conflicto originado por una guerra de 100 horas en 1969.

El Convenio de Me-

diación fue firmado en Washington con el aval de la Organización de Estados Americanos, mientras que el Tratado de Paz fue firmado por ambos Gobiernos en una ceremonia especial celebrada el 30 de octubre pasado en Lima.

Bustamante y Rivero será condecorado por el Gobierno hondureño con las distinciones "José Cecilio del Valle" y "General Francisco Morazán", próceres de este país.

Para mañana se espera en Tegucigalpa la llegada de los miembros de la Junta Revolucionaria de Gobierno de El Salvador, de los Presidentes de Guatemala, Romeo Lucas García, y Costa Rica, Rodrigo Carazo Odio, y los miembros de la Junta de Reconstrucción Nacional de Nicaragua.

También son esperados el Secretario General de la OEA, Alejandro Orfila, y de los Presidentes de Venezuela, Luis Herrera Campins, y Colombia, Julio César Turbay Ayala.

El Secretario de Prensa de la Presidencia, Jonathan Roussel Toledo, dijo que Tegucigalpa se convertirá a partir de mañana en "la capital de América", por la presencia de más de ocho mandatarios y personalidades del Continente.



RADIOFOTO APPARA EL DIARIO DE HOY

CARGAN CAÑON. Teherán, Irán, diciembre 8.— Soldados iraníes cargan un cañón cerca de Dhasht-Azadegan, al-sur de Irán, durante un reciente combate contra tropas iraquíes.